

que obtuvisteis el domingo último de seguro que la República quedará implantada y la independencia de Cataluña también será un hecho, no hay que dudar.

O sois miopes ó sois imbéciles. Clamais contra el caciquismo y en vuestros mismos partidos teneis caciquismo y raya.

El más inocentón vecino vió á las claras como el domingo erais *llevados* á manera de mansos. Y á donde se os llevó? A hacer tragos, á alborotar, á dejaros lucir vuestros arranques de valientes... en el hablar. Y porque se os llevó á eso? Para que no fueseis á estorbar la elección que se hacía en el tercer colegio y en el que vuestros enemigos consiguieron coparos mayorías y minoría y dar la bola á vuestros genuinos candidatos del partido.

Ciegos estabais vosotros; pero quienes estaban al frente de vuestras cuadrillas estaban muy serenos y *sabían lo que hacían*.

Obedeciendo á la consigna que no era otra que la de llevar á distancia al rebaño revoltoso para que en aquel citado colegio pudiesen vuestros adversarios hacer tranquilamente tabla rasa, como así pasó.

Los que estábamos observando la comedia, nos daba compasión y vergüenza al mismo tiempo el ver como se os trataba á manera de borregos. Se os atizaba aquí, allí, animándoos con algún grito de rebelión para que no desearriaseis del rebaño y harto sabían los rebadanes hasta donde tenían que *llevaros*, pues hasta á ninguna parte.

La jugarreta se trabajó perfectamente por correligionarios vuestros que son maestros en el arte de *llevaros* allí donde á ellos les conviene.

Bastaba preguntar que candidatos se eligen en el tercer colegio y quienes eran los abanderados del motín, para el más ignorante comprender la burla que se os hacía. ¡Bobos!

Dónde están vuestros progresos realizados? Donde están vuestros triunfos? No existen. Vuestra campaña, ha sido nula; vuestra agitación en la prensa y en la vía pública, estéril; vuestros trabajos de avance, un humillante fracaso. Lo que se sabe, lo que se ve, lo que todos conocen, es que en ofreciándoos vino y aguardiente y dejándoos expansionar un rato alborotando y haciendo de matones cómicos ya estáis satisfechos. La honra del partido, la dignidad de los adictos de buena fe, que revienten. Como no sentis amor á las ideas, las haceis trizas y las deshonorais.

Vuestras torpezas siempre os *llevan* á representar delante de la sociedad espectáculos repugnantes. Como queréis inspirar confianza á la comarca si vuestra conducta pugna con las teorías que predicáis para no cumplirlas?

Hasta que rompáis toda relación con quienes abogan por sus intereses propios; hasta que no hagáis pacto alguno ni establezcáis ninguna inteligencia con ellos hasta que mandéis al Municipio representantes de vuestro seno, compañeros vuestros que alcen allí su voz cuantas veces sea necesario, serviréis siempre de *torna* y de juguete á los demás partidos políticos.

No toquéis el clarín de triunfo ni la

campana de gloria, porque haréis más resonante vuestra derrota, más ignominioso el engaño con que habéis sido *llevados*.

De mucho y provechoso podría servirnos para lo necesario la jugada de que fuisteis ridículos comparsas el domingo último; pero todo en vano, vosotros no escarmentais, *badeu massa*.

De vuestra candidatura pregonada á son de bombo y platillos, quienes van al Ayuntamiento?

Un concejal que nunca será catalanista y mucho menos republicano.

Y el otro que elegisteis, siempre será *ni fu ni fa*.

Vuestros enemigos más prefirieron que saliesen esos concejales á cambio de echar al agua á vuestros significados candidatos de partido político, y no le deis vueltas, todo lo consiguieron tomándoos el pelo y metiándoos la puntilla hasta la empuñadura.

Podéis chillar, podéis echáros las de *terribles* y de victoriosos, y vecinos y forasteros os califican merecidamente de tontos.

Es inútil que intentéis ofuscar vuestra desastrosa derrota. La luz de la verdad nunca se apaga. Enmendaros debéis.

UN IMPARCIAL.

Los sabrosos y acertados parrufitos que con tanto gracejo se puntualizan en el precedente *Remitido*, nos relevan de entrar en explicaciones del por qué no ha salido triunfante ningún republicano unionista, conforme anunciábamos en nuestro número de la semana pasada.

Algo mucho más hondo podríamos añadir á lo que manifiesta el *imparcial* remitente, pero podemos dejar de hacerlo porque hasta las criaturas de teta suponemos que sin decirselo claro lo dan por sabido, tan á la vista está.

Pensamientos

La mentira engendra la calumnia que persigue á la honra y á la tranquilidad de los hombres buenos: gana generalmente las escaramuzas; pero en la batalla decisiva triunfa siempre la virtud, coronada de gloria y de justicia.

No creais que por ser concejal sé es al instante más astuto y más sensato que los otros.

El ser más feliz en la tierra, siempre será el hombre que consiga poseer la Libertad, que es el tesoro más precioso y el de más inmensa riqueza.

**

NOTAS

Renovación de Junta.—Mañana por la tarde y á tenor de las prescripciones de reglamento, tendrá lugar en la sociedad *La Unión Liberal* de esta población, la reunión general de asociados de la misma, convocada para proceder á la elección de los individuos que han de formar parte de la Junta Directiva.

Por lo que se dice, sabemos que circulan distintas candidaturas; sin embargo, la casi totalidad de socios parecen inclinados á apoyar una que me-

rece ser elegida, y cabe suponer que será la que triunfará por figurar en ella personas de arraigo y agenas á toda pasión política.

Celebraremos que así sea.

Los individuos que dejarán de formar parte de la Junta son:

D. Juan Gou, presidente; D. Pedro Rosquellas, D. Pablo Bruach, D. Francisco Clos, Tomás Colomer, Vocales.

No hay boda.—Las mamás del *Centre Catalá* y de la *Agrupació Bruniquer* han demostrado su genio no torciendo el brazo para pasar á ser suegras.

Como se conocen su temperamento y prevén que las consecuencias del matrimonio serian las de á bronca por día, renuncian al enlace de las dos sociedades y optan por la autonomía libre de cada una de ellas.

En vista de que estas negociaciones de maridage de *germanor* han fracasado y los del *catalá* se sienten fogosos, con ganas de pelea y desasosiego interior, para apagar sus fuegos pretenden entrar de nuevas en el «Centro de Unión Republicana». En este Centro, donde hay la *caballerosidad andando* los correligionarios no tendrán reparo en la mano á las *Ineses*. ¡Hay allí tanta galanteria para lo femenino!

El regalo de boda consistirá en un flamante equipo de novia elaborado en los talleres de D. Inconsecuencia Farsante.

Nieves á la vista.—La nieve cubre ya todo el Montseny, ostentando el mantel blanco á sus compañeras montañas de los Pirineos que también exhiben su blancura en la actualidad.

Hasta ahora, en esta comarca y en el presente mes, no habíamos sentido todavía la intensidad del frío que es bastante regular.

A abrigarse tocan.

Sea enhorabuena.—Ha obtenido el grado de Licenciado en Medicina y Cirujía en la Facultad de la Universidad de Barcelona, D. Isidro Villá y Bellavista, natural de esta villa.

Para los Ayuntamientos.—En cumplimiento á lo prevenido en el Real decreto de 13 de Octubre del corriente año, los Gobernadores civiles no aprobarán los presupuestos municipales para 1906 en que no se hayan consignado las cantidades destinadas á sostener los campos de demostración agrícola.

Moneda falsa.—Circulan gran número de pesetas de 1904 falsas. Tanto el grabado como la acuñación están tan perfectamente, que se necesita un detenido examen para distinguir las legítimas de las falsas. Lo más característico en éstas es que el punto de la abreviatura *Constitución* está un milímetro de la corona, mientras que en las legítimas la separación es casi imperceptible. Además, las rayas del caballo del busto del monarca son muy pronunciadas en las falsas, y en las otras apenas se notan.